



KPÖ-Gemeinderatsklub
8011 Graz – Rathaus
Hofgebäude, Zimmer 114–118

Tel.-Nr.: + 43 (0) 316 – 872 2150
+ 43 (0) 316 – 872 2151
+ 43 (0) 316 – 872 2152
+ 43 (0) 316 – 872 2153

Fax: + 43 (0) 316 – 872 2159

E-Mail: kpoe.klub@stadt.graz.at

Gemeinderat Kurt Luttenberger

Dienstag, 2. Juli 2019

Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am Donnerstag, 4. Juli 2019

An Frau Stadträtin Mag.a Judith Schwentner

Betrifft: **Ausbau der GKB-Strecke in Graz**

Sehr geehrte Frau Stadträtin,

Die jüngsten Ankündigungen seitens der GKB, in den nächsten Jahren großzügig in ihr Schienennetz zu investieren (Stichwort: Elektrifizierung, Errichtung bestimmter zweigleisiger Streckenabschnitte, Aus- und Umbauten bei Bahnübersetzungen, Anschaffung neuer Garnituren usw.) sind erfreulich, haben aber selbstverständlich erhebliche Auswirkungen auf Graz und die dort an der GKB-Trasse lebenden Menschen. Erinnerung noch die lange Debatte um die Tieflegung einer 110-KV-Einspeisungsleitung für die künftige Koralmbahn, die angeblich nur neben dem Grazer GKB-Streckenteil möglich war, da bei der (elektrifizierten) Südbahnstrecke mit großen Funktionsstörungen im Fahrbetrieb argumentiert wurde. Nun soll also in absehbarer Zeit die GKB-Strecke elektrisch betrieben werden!

Dies wirft zugleich die Frage auf, welche Stellen der Stadt Graz bzw. des Landes Steiermark und vom Bund mit diesem Vorhaben - auch nach Aspekten von Umwelt & Gesundheit – eingebunden werden.

Es bleibt – gerade im Interesse der vor Ort lebenden Menschen - mehr als richtig und wichtig, vor den genannten Bahnausbauvorhaben diverse Behördenverfahren zur Beurteilung der ökologischen und gesundheitlichen Aspekte einzuleiten.

In diesem Zusammenhang stelle ich an Sie, sehr geehrte Frau Stadträtin, folgende

Frage

Inwiefern ist das Umweltamt informiert und in die aktuellen Planungen für den Ausbau der GKB auf dem Grazer Stadtgebiet eingebunden?